

Robert war vorher noch nicht dort gewesen und gleich beim Eintritte entdeckte er mehrere höchst interessante Gegenstände. Auf dem grünen Rasen lagen Haufen von glänzenden und verschieden gefärbten Steinen. Der Großvater zeigte Robert Eisenerz und Schwerspath. Knaben mit kleinen Karren kamen herbei, luden von den Steinen auf und fuhren sie weg. In der Nähe sah man eine hölzerne Hütte, Bergleute mit Eimern gingen ab und zu, in einiger Entfernung lagen größere Häuser.

22.

Der Schacht.

Der Großvater ging mit Robert nach der hölzernen Hütte, unter welcher sich der Schacht befand. In der Nähe derselben floß vom Berge herab ein Bach, der ein großes Rad in Bewegung setzte. Das Rad trieb wieder eine Pumpe, welche in die Tiefe ging und Wasser heraufbrachte. Der Großvater sagte: „Du weißt, lieber Robert, daß das Wasser überall von der Oberfläche in die Tiefe dringt. So kommt es auch hier in die Gruben. Die Bergleute können es aber bei ihrer Arbeit nicht brauchen, es wird deshalb in Rinnen aufgefangen und durch diese Pumpe wieder heraufge-